

Protokoll Nachwuchs-Trainer-Treff, 31. August 2020

Datum, Zeit, Ort	31. August 2020, 19 bis 21:35 Uhr, Rüschtikon
Vorsitz	Fabio Morandi, Nachwuchsverantwortlicher SVRZ
Anwesende	11 Vereine mit 14 Personen, gemäss Anwesenheitsliste
Protokoll	Trix Ewert (GSI)
Traktandenliste gemäss Einladung	Begrüssung FTEM Nachwuchskonzept Nachwuchs Meisterschaft regional, Rückblick und Ausblick Regionaler Trainerausbildungsverantwortlicher 1418coach (für junge Leiter, Sportamt Zürich und J+S) School Volley (Swiss Volley) Anliegen, Fragen von Vereinsvertretern Diverses

Begrüssung

Fabio Morandi begrüsst alle Anwesenden mit der Bemerkung «hier ist mit Abstand das Sitzungslokal mit der schönsten Aussicht über den Zürichsee» und bedankt sich bei Volley Rüschtikon bzw. Mireille Hofacher für die Organisation

FTEM Nachwuchskonzept

Fabio Morandi präsentiert die wichtigsten Punkte im neuen FTEM Nachwuchskonzept. Bruno Zürcher vom Leistungszentrum übernimmt und bringt den Teilnehmern die Definition zum Begriff Talent näher. Die Meinungen gehen weit auseinander, was ein Talent ausmacht. Swiss Volley definiert ein Talent als eine Spielerin, welche die Voraussetzungen mitbringt, die notwendig sind, um auf Eliteniveau international im Block oder Angriff spielen zu können. Beim SAR sieht es anders aus, hier werden die Spielerinnen gesucht, die im Moment die Besten ihres Jahrgangs sind, um an der SAR SM bestmöglichst abzuschliessen. Marcel Diekmann ist neuer Trainer am LzVZ und SVRZ Talentscout Mädchen. Er beschreibt den Anwesenden ausführlich die Talentsichtung. Vereinsbesuche fallen mit grosser Wahrscheinlichkeit COVID 19 zum Opfer. Viele Gemeinden/Hallen erlauben keine fremden Leute in der Halle. In den Vereinen werden häufig Informationen nicht an die zuständigen Stellen weitergegeben.

Nachwuchs Meisterschaft regional, Rückblick und Ausblick

Trix gibt einen kurzen Überblick über die vergangene Saison. Die letzten Turniere in jeder Alterskategorie konnten leider nicht stattfinden. Auch der zweite SM Tag und das Final Four von Swiss Volley fielen aus. Allen Organisatoren von Nachwuchsturnieren gehört ein grosses Dankeschön!

Der Fairness Preis geht:

in der Altersklasse U15 der Mädchen an Volley e.f.i und VBC Züri Unterland 1

in der Altersklasse U17 der Mädchen an VBC Einsiedeln

Bei den Knaben war es nicht feststellbar, da sie in unserer Nachbarregion SVRA spielten.

Der Mannschaftsbetreuer soll sich gegenüber dem pfeifenden Kind fair verhalten und nicht über Fehler oder Nichtfehler diskutieren! Veranstalter sollen Fehlverhalten der GSI melden.

Der Mannschaftsbetreuer hat die Aufgabe seine Kinder, die Spiele pfeifen, zu betreuen! Soll er als zweiter Schiri amten oder nur unterstützen? Die Anwesenden sind der Meinung, er soll unterstützen, die Kinder dürfen auch Fehler machen.
Auch hier gilt: Veranstalter können der GSI Zuwiderhandlungen melden.

Anregung als den Reihen der Teilnehmer:

Im Spielprotokoll soll ein kurzes Begrüssungsritual aufgenommen werden.

Schiri, Mannschaftsbetreuer des Schiris und die beiden Teambetreuer stellen sich einander vor und begrüssen sich. Im Moment wegen COVID19 nicht mit Handshake, sondern mit der nötigen Distanz.

Mit den Spielplänen ev. auch die Schutzkonzepte der Vereine mitschicken. Bei einigen gelten die U13 noch als Schüler.

Regionaler Trainerausbildungsverantwortlicher

Dirk Heynen konnte von der Region als regionaler Trainerausbildungsverantwortlicher gewonnen werden. Es sollen Ausbildungsmodulare für Trainer neben J+S angeboten werden, sogenannte Kurzlehrgänge zu verschiedenen Themen.

Im November soll ein erster Kurs stattfinden.

1418coach (Projekt für junge Leiter, Sportamt Zürich und J+S)

1418coach ist ein Programm zur Förderung des Leiternachwuchses. Dabei werden 14- bis 18- Jährige in einem zweitägigen, kostenlosen Ausbildungsweekend auf ihre Rolle als Leitende vorbereitet, um danach im Verein in Begleitung von J+S Leitenden erste Erfahrungen in der Trainertätigkeit zu sammeln. Für ihre Einsätze im Verein erhalten die Jugendlichen durch den Kanton Unterstützungsbeiträge.

Dirk Heynen hat die Kursleitung inne. Es sind zwei anstrengende Tage, die aber viel Spass machen.

School Volley (Swiss Volley)

Alle Informationen finden sich auf der Homepage von Swiss Volley,

<https://www.volleyball.ch/verband/nachwuchs/school-volley/>

Das Swiss Volley Projekt «Grösse markieren» findet am 16. und 30. September statt.

Anliegen, Fragen von Vereinsvertretern

VBC Voléro Zürich wird im Moment überrannt mit Spielerinnen und würde gerne welche abgeben. Interessierte Vereine melden sich bei Dirk Heynen oder bei der Geschäftsstelle.

Diverses

Allgemein soll der August als Monat für die Trainertreffen beibehalten werden.

Unterschrift	Trix Ewert
Datum	10.9.2020
Geht an	VS SVRZ, Homepage